



樹海

令和5年10月31日 第7号

富良野市立樹海学校

TEL 27-2307 FAX 27-2308

〇〇の秋

校長 小嶋 高德

9月に引き続き、10月も様々な秋のイベントで、樹海っ子が活躍しました！「スポーツの秋」といえば樹海駅伝。見事な走りでした。当日は風邪で休んだり、体調不良の仲間のために、急遽2区間を走る生徒も、思いをつないで力走。感動のゴールでした。これに合わせて朝マラソンで体力向上に励んだ成果が現れました。PTAチームもさすがの走りを見せていただきました！ほかに朝運動では、「手つなぎ鬼」、で1年生から9年生までが全力で走り楽しむ場面がありました。遊びながら体も鍛えられて、異学年集団でのコミュニケーションも図られています。

「芸術の秋」といえば演劇と音楽、各種コンクール。後期課程が富良野演劇工場で好演。学校祭のときもよかったのですが、さらに練習を重ね完成度を高めて、進歩し続けました。ユーモアもあって観客が楽しくみられる演劇でした。そして音楽発表会ではサンエーホールで、本校は市街地校に比べれば人数は少ないものの、のびやかな歌声で歌いました。午前は初等部、午後は中等部高等部がともに熱唱。素晴らしいものでした。思い起こせば練習が進むにつれて、声がどんどん大きくなり、息が合っただけで美しい声になっていきました。校長室を出て外で歌声を聞いたときは、ちょうどリスがやってきて、まるで歌を聞きに来たかのように感じました。また、当日は、参加校全員で富良野っ子の歌として今年つくられた、「絆のハーモニー」を皆で歌い上げ、富良野市内の他校と共に同じ歌を歌うことで、市内の学校間での絆を感じられたことでしょうか。さらに、MOA美術展で入賞もあり、また東山フォトコンテストにも出品しています。

「収穫の秋」といえば、学校農園のカボチャ収穫。また収穫したカボチャは、中等部高等部で恒例の販売実習を行いました。樹海地域の町おこしにもつながっていると思います。そして、今年も東京のレストラン「GARA」さんへ、そして給食センターへの販売、さらに子ども食堂を運営するフードバンクや市内福祉施設への寄贈など、作り・育て・売るという経験と、寄贈による社会貢献。樹海の歴史を引き継ぐ、貴重な活動ができたと思います。そして自分たちで食べることももう少しで追加されます。近日中に樹海のカボチャが給食に出るかと思っています。

「読書の秋」ですが、実は昨年度に比べて図書貸し出しが全校では同時期の約2倍に増えていました。現代は活字離れが危惧される時代。本当に喜ばしく、素晴らしいことだと思います。

さて、秋の夜長に心配なことを一つ。極端に長い時間メディア視聴をすると、ネット老眼や依存症、夜更かしにより午前中、授業に集中できなったり、体調が悪くなります。かつてはゲーム脳という、過剰なゲーム時間によって引き起こされる、問題が注目されていました。大人でも夜更かししたら仕事に差し障りますよね。こうしたことは生活リズムが崩れることによる健康被害が心配です。そしてどんなにICT社会が進んでも、活字情報の読み取りはいまだに必須です。ネットから意識的に離れる時間を作る「アウトメディア」が重要になりますので、その意味でも「読書」を大事にしていきたいと思っています。

ジャック・オ・ランタン制作！～学校農園栽培かぼちゃで

最近、日本でもハロウィンが風物詩として定着してきましたよね。仮装だけではなくそのとき無くてはならないのが、カボチャをくり抜き、顔を模(かたど)ってロウソクの燭台にする、ジャック・オ・ランタン。10月19日(木)、5・6年生の外国語活動で、学校農園で栽培したかぼちゃを利用して今年も制作。オリジナリティーあふれるランタンになりました！



リモート交流～兵庫県西脇市双葉小と

今年で30年目を迎えた双葉小との交流。10月3日(火)に3・4年が行いました。富良野の特産品や運動会・学校祭のことを紹介しました。双葉小の周りには、クマやイノシシ、サルも出没するようで樹海の子供たちはびっくりです。2回目の交流を計画中です。



科学実験は楽しい！メセナ事業

10月27日(金)メセナの事業「科学を楽しむワークショップ」がありました。身近なものを使っていろいろな実験です。子供たちは実験結果を予想しながら参加します。大きな歓声を上げながら、科学の世界を楽しむことができました。



ふらの演劇祭 7～9年生

10月7日(土)、「第21回ふらの演劇祭」に出演しました。今年度は7～9年生後期課程全員で出演しました。演劇練習では、「リアルに演じ、楽しむこと」を合言葉に、自分が思っていないセリフは話さないこと、このセリフを言うためにはどのように心を動かせばよいか、一人ひとりが考え創り上げてきました。また、昨年度同様、演劇工場の太田工場長の指導で、子供たち一人一人の個性を上手に引き出された演出で、樹海っ子らしい魅力たっぷりの演劇に仕上がりました。



「しずく」収穫祭～かぼちゃ販売～

10月13日(金)、最高の秋晴れの中、「しずく」収穫祭が開催されました。今年も5～9年生での販売でした。販売用に用意したかぼちゃは時間内に完売しました。子供たちの接客も上手で、お客さんからかぼちゃの品種別のおいしさや保存法などを尋ねられると、わかりやすく説明することができました。今回の販売会を通して、接客の大切さを学ばせていただき、学校では学べない貴重な学習をさせていただきました。樹海学校のかぼちゃを買っていただいた皆様に感謝申し上げます。



第49回樹海駅伝大会

10月10日(火)、天候が不安定の中、雨にも当てられず、無事第49回樹海駅伝を開催することができました。今回は、東山支所を折り返す約10kmのコースで、1年生から9年生の3つのチームとPTAチーム(保護者と教職員)の4団体で競技しました。この日に向け子供たちは、朝運動などを通して練習に励み調整してきました。子供たちは、これまでの成果をフルに発揮し、樹海の素晴らしい秋の景色を背に全力で走り抜けました。



第48回富良野市小中学校音楽発表会

10月18日(水)、第48回富良野市小中学校音楽発表会が、「サンエーホール」で開催されました。午前の部では1～4年生が、「青空へのぼろう」「ありがとうの花」を元気いっぱいの歌声で、午後の部では5～9年生が「青空へのぼろう」「時を超えて」を素晴らしいハーモニーで、大勢の観客に披露することができました。



11月の行事予定

1	水	朝会
2	木	東山文化祭
3	金	文化の日
4	土	
5	日	
6	月	期末テスト(9年) 食に関する指導(1・2年) クラブ④
7	火	食に関する指導(3～9年) バス指導
8	水	学カテスト(7～9年)
9	木	上へき複南部地区研究大会 (3時間授業)
10	金	保育実習(9年)
11	土	
12	日	
13	月	進路説明会(9年) 富良野市内新設統合 学校説明会(7～9年)
14	火	常任委員会⑨ ESG英検(6年)
15	水	IBA英検(7～9年)
16	木	校内研修⑦
17	金	
18	土	
19	日	
20	月	期末テスト(7・8年)
21	火	未来づくりフォーラム(5・6年) 三者面談(9年)
22	水	三者面談(9年)
23	木	勤労感謝の日
24	金	職員会議⑩
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	
29	水	一日防災学校
30	木	

入賞おめでとう～第10回MOA美術館富良野児童作品展～

今年もたくさんの児童がMOA美術館富良野児童作品展に絵画や書写の作品を出展しました。今回は3名の児童が入賞しました。おめでとうございます。

マクドナルド賞(絵画の部) 6年 井上 碧さん 特別賞(絵画の部) 6年 益田 可絵さん
がんばりました賞(書写の部) 5年 西井 虹湖さん



ヒグマにご注意を!!～目撃情報提供のお願い～

最近、各地でヒグマの出没情報や被害情報が相次いで報告されています。ここ富良野市においても例外ではなく、児童生徒や保護者の皆様に注意を呼びかけているところです。また、児童生徒の安全確保のため、地域の皆様の情報提供のご協力をお願いします。

- (1) 学校および、警察または富良野市まで、情報提供をお願いします。
- (2) 見かけた期日・時間・具体的な場所を明らかにしていただけると幸いです。